

M2 affaires et débouchés

Par **Aydin**, le **11/05/2012** à **15:57**

Bonjour

c'est bientôt la deadline pour les dépôts de candidatures!
Je suis à Lille en M1 droit des aff. et je suis pas encore fixé.

J'ai la chance d'avoir eu une moyenne correcte au 1er semestre (13.6) et je pense m'orienter dans la branche droit des sociétés fiscalité. Mais lequel choisir? J'ai envie de bouger l'an prochain donc je ferai probablement l'impasse sur Lille 2.

Je compte postuler aux M2 fisca de Créteil, Paris 1, Aix, Lyon. Mais je me rend compte que je suis pas vraiment emballé à l'idée de manger 10h de fiscal/jour jusqu'à ma retraite.

Ensuite, je vais postuler aux DJCE. J'ai une certaine idée générale de la réputation et je sais que la selection est assez dure, mais j'ai vu les enseignements, et ça reste assez généraliste.

En fait, j'ai ni envie de me disperser dans des troncs communs, ni de trop me spécialiser... L'idéal serait une formation assez variée et qui garantisse de bons débouchés - idéalement dans une ville sympa....du sud ^^ . Je regrette de pas avoir eu connaissance des magistères au début de ma licence...

Ensuite, j'ai aussi postulé pour le programme d'échanges CREPUQ à Montréal. Mais je me demande si c'est judicieux. Je viens d'avoir 24 ans; à la fin de l'année, j'aurais deux M1 (un validé en sciences crim l'année dernière), et si je suis pris au canada, j'en aurai un troisième (on a pas le diplôme de l'univ étrangère). Je me demande si tout ça donne pas l'impression d'une certaine indécision, d'une volonté de différer le plus possible son entrée dans le marché du travail.

D'autant qu'il me reste plus qu'un droit aux bourses l'an prochain et que si je le sacrifie au Canada, j'aurais strictement aucune ressource pour l'année de mon M2 en 2013 - un M2 chargé est compatible avec un job?

Je parle même pas de l'idée du M2 recherche (et ensuite du doctorat) qui me hante - j'ai une vue trop réduite des possibilités: enseignement? juriste pro - mais quel intérêt de "galérer" tant d'années pour faire comme après s'être arrêté après un M2 pro?

Merci d'avance pour votre patience!

Par **bulle**, le 11/05/2012 à 16:09

Bonjour,

Un M2 chargé ne sera pas compatible avec un job, c'est certain.

Si vous ne voulez pas vous orienter que vers le fiscal, choisissez un M2 droit des affaires ou un M2 DJCE.

Cependant, pourquoi avoir fait 2 M1?? Cela me semble un peu rédhibitoire pour l'entrée au DJCE même si on y aime les profils qui sortent un peu de l'ordinaire....

Par **Aydin**, le 11/05/2012 à 17:03

Je savais pas quoi faire après ma licence donc j'ai visé quelque chose de généraliste (je pensais vaguement à préparer la magistrature).

Puis j'ai fait un stage chez une avocate, j'ai pas mal trainé dans les tribunaux et je me suis rendu compte que c'était pas mon truc le pénal - ni la famille etc. Le droit commercial me parle beaucoup plus. Et comme j'ai pas osé tenter les M2 à l'époque (j'avais jamais fait de fiscal, de PI, de compta etc, d'autant que mes résultats étaient pas exceptionnels), j'ai voulu refaire un M1 affaires, histoire de pas avoir à découvrir les grosses matières sur le tas.

Mais la formation du DJCE vaut vraiment le coup ou c'est "juste" un nom? Parce que les maquettes se rapprochent beaucoup de celles d'un M1 - même si l'approche est forcément différente, vu les effectifs.

Dans tous les cas, DJCE + prépa CRFPA + job = impossible...

Par **bulle**, le 12/05/2012 à 06:28

[citation]Mais la formation du DJCE vaut vraiment le coup ou c'est "juste" un nom? Parce que les maquettes se rapprochent beaucoup de celles d'un M1 - même si l'approche est forcément différente, vu les effectifs.

Dans tous les cas, DJCE + prépa CRFPA + job = impossible...

[/citation] L'approche est totalement différente, on voit les choses de manière approfondie. De plus, il y a l'aspect pratique qu'on n'a pas en M1. C'est à dire que la quasi totalité des intervenants sont aussi des professionnels. Le DJCE c'est 1000h de cours sur l'année tandis que pour un M2 classique on a environ 300h. On nous a d'ailleurs clairement dit en début d'année qu'un job n'était pas conciliable avec les nombreuses heures de cours et la quantité de travail. Pour ma part, je n'ai jamais pu assister à un cours d'IEJ ayant tout le temps cours en même temps. C'est très formateur et cette formation est très reconnue. L'anglais a également son importance.

Le fait qu'il y ait une rude sélection ne fait que renforcer la qualité de la formation et

également celle des étudiants, futurs juristes ou avocats.

Je vous conseille de bien justifier votre choix de faire deux M1 dans vos lettres de motivation car cela peut paraître assez incohérent pour votre parcours et ça peut également être considéré comme une sorte de redoublement ce qui n'est pas forcément à votre avantage.

Par **alex83**, le **12/05/2012** à **11:02**

Bonjour,

Le M2 de Aix (droit et fiscalité de l'entreprise) est faisable en alternance (contrat de professionnalisation), donc payé... ça peut être un bon compromis si vous trouvez une place en cabinet ou entreprise...

;))

Par **Aydin**, le **13/05/2012** à **10:45**

Aix, un bon compromis avec le soleil aussi!

^^

Par **alex83**, le **13/05/2012** à **13:52**

Quoiqu'il a neigé cet hiver !

Mais en général oui il fait bon =).

Le seul souci serait de trouver l'alternance mais bon faut se donner les moyens, c'est loin d'être impossible !